

Zeitschrift:	Revue Militaire Suisse
Herausgeber:	Association de la Revue Militaire Suisse
Band:	144 (1999)
Heft:	11
Artikel:	Présentation à Sion de l'édition 2000 de la Patrouille des glaciers
Autor:	Eggis, Nicolas d'
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-348759

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Présentation à Sion de l'édition 2000 de la Patrouille des glaciers



Photos: Nicolas d'Eggis.



■ cap Nicolas d'Eggis

La Patrouille des glaciers reste l'événement bisannuel majeur du ski-alpinisme militaire et civil. Nulle course, en effet, ne peut prétendre s'aligner sur ce véritable mythe alpin, formidable défi humain et technique pour son organisateur, la division de montagne 10. Même si le parcours, superbe de complexité, reste immuable au fil des courses, que les impératifs de sécurité limitent le nombre des patrouilles à quelque sept cents et que rien de fondamentalement nouveau ne semble à première vue possible, c'est à la présentation d'une édition 2000, annoncée pour les 4, 5 et 6 mai prochain, très dynamique et pleine de surprises que le commandant de la course, le brigadier Marius Robyr, a convié dernièrement la presse à Sion.

En dehors du fait que jamais les conditions en haute montagne ne sont les mêmes pour une course, nous retiendrons, parmi les modifications annoncées, des délais nouveaux pour les inscriptions et des projets séduisants pour et autour de l'épreuve. Ainsi, la liste des engagé(e)s sera disponible au début décembre déjà, afin de favoriser la préparation des participant(e)s. Autres nouveautés: une pièce de musique en deux mille notes (futur hymne de la Patrouille des glaciers?), le calendrier annuel aux deux mille couleurs pour l'occasion, un

jeu «Patrouille des glaciers» disponible dans toutes les cabanes au-dessus de deux mille mètres et des actions spéciales pour les patrouilleurs aux deux seuls points du parcours situés exactement à 2000 m d'altitude. La liste des (bonnes) surprises, promet le brigadier Robyr, n'est pas exhaustive.

Autant de perspectives qui font que l'édition 2000 de la Patrouille des glaciers, mise en valeur par une nouvelle cassette vidéo pédagogique de très grande qualité, est attendue avec beaucoup d'impatience.

La Patrouille des glaciers: un simple (bon) coup de pub pour l'armée? Ce serait faire affront à tous ceux qui œuvrent à sa réussite que de l'affirmer. En réalité, l'armée tient les miroirs reflétant en direct les émotions profondes d'une fabuleuse épreuve alpine. Cette image d'une course qui, plus que le résultat, met en avant respect de l'autre et respect de la nature, solidarité des cordées et goût de l'effort, est à notre portée, toutes générations confondues, sur place et par médias interposés. Parce que l'armée sait aussi mettre sur pied une épreuve mettant en évidence la force et les pièges de la montagne, tout en offrant un défi mobilisateur et valorisant, cette joute mérite de traverser le millénaire. On aimerait pouvoir en dire de même d'autres événements de portée nationale...

N. d.